

Léonce Cretton, un cristallier passionné de notre région



Léonce Cretton, fils d'Alphonse est né le 2 septembre 1938 à La Bâthiaz. Il tenait un atelier de vélos à la Rue d'Octodure pendant une cinquantaine d'années. Grâce à son beau-frère, Raymond Cappi, il découvre en 1958 sa passion pour les cristaux en prospectant le site de Tête Noire près de Trient.

M. Cretton a aussi été pendant une quinzaine d'années gardien de la Cabane du Ski-Club de Bovinette au-dessus du Borgeaud, ce qui lui donnait un peu de temps libre pour trouver de spectaculaires quartz en particulier à la Veudale, au Signal et à la Pointe Ronde.

M. Cretton poursuit ses fructueuses recherches avec les brookites de Salvan, les epidotes du Mont Chemin et surtout les mines de quartz à Brosso dans le Piémont et dans les mines d'or de Brusson dans le Val d'Ayas valdôtain.

Le Musée des Sciences de la Terre est heureux d'exposer quelques-unes de ses plus beaux quartz des mines de Brosso et Brusson.